
 

Liebe Volunteers,

Der Höhepunkt kommt bald. 

Viele fühlen sich aufgeregt und nervös, aber

auf eine gute Art. 

Wie fühlt ihr euch gerade? 

Habt ihr schon schöne Erfahrungen gemacht? 

Haben einige von euch schon ihre Sachen

gepackt? 

Sind die Koffer oder Rucksäcke schon fertig? 

Oder packt ihr erst in letzter Minute?

Das große Fußball-Spiel, das DFB-

Pokalfinale, wartet schon auf uns. 

Wir sind fast fertig mit den Vorbereitungen. 

Wir sind sehr beschäftigt. 

Einige von euch helfen schon seit ein paar

Tagen. 

Es geht jetzt richtig los!

Freut euch auf die letzten drei Tage vor dem

Spiel. 

Oft sind die Dinge, auf die man wartet, die

besten. 

Um die Zeit zu verkürzen, könnt ihr unseren

Newsletter lesen. 

Ihr könnt den neuesten Newsletter lesen

oder auch die älteren.
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Wichtige Hinweise 

Eure Akkreditierungen gelten nicht als

Fahrkarten für Bus und Bahn. 

Bitte kauft deshalb selbst Fahrkarten, wenn ihr

in Berlin unterwegs seid. 

Es gibt kein Geld zurück für Fahrkarten. 

Ihr habt ein Monatsticket. Ihr braucht keine

weitere Fahrtkarte.

Ihr habt ein Deutschland-Ticket. Ihr braucht

keine weitere Fahrtkarte. 

Mit diesem Ticket könnt ihr in Berlin Bus und

Bahn fahren.

Mit eurer Akkreditierung dürft ihr ins Stadion. 

Und in die Bereiche, in denen ihr arbeitet. 

Wenn ihr ins Stadion geht, müsst ihr

einchecken. 

Das bedeutet: Ihr sagt, dass ihr da seid. 

Wenn ihr das Stadion verlasst, müsst ihr

auschecken. 

Das bedeutet: Ihr sagt, dass ihr geht. 

Bitte geht dafür zum Sicherheits-Dienst. 

Wenn ihr das Auschecken vergesst, ist euer

Ausweis nicht mehr gültig. 

Das bedeutet: Ihr könnt nicht mehr ins Stadion.

"Ich bin Optimist. Sogar meine
Blutgruppe ist positiv."

(Andi Herzog)
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Das Spiel sehen
Im Volunteer-Center im Stadion könnt ihr

Pause machen.

Dort könnt ihr essen, ausruhen oder das

Fußballspiel anschauen.

Es gibt dort Bildschirme.

Auf den Bildschirmen könnt ihr das Spiel live

sehen.

Wir wissen, dass viele von euch Fußball

mögen.

Aber ihr könnt das Spiel nur anschauen, wenn

ihr gerade keine Aufgabe habt.

Ihr müsst das vorher mit eurer Chefin oder

eurem Chef absprechen.

Wenn das geklärt ist, könnt ihr das Endspiel

im Stadion sehen.

Aber es gibt eine Regel:

Nicht mehr als 3 oder 4 Helfer dürfen

zusammen in einem Mundloch stehen.

Ein Mundloch ist ein Eingang im Stadion.

Die Sicherheit der Besucher im Stadion ist

sehr wichtig.

Dafür sind die Sicherheits-Mitarbeiter

zuständig.

Sie arbeiten für die Firma B.E.S.T.

Wir müssen auf die Sicherheits-Mitarbeiter

hören.

Manchmal kann es sein, dass nicht alle

zusammen im Mundloch stehen dürfen.

 Volunteer-Regeln

Wir wissen, dass ihr freiwillig als Helfer arbeitet.

Ihr macht das in eurer Freizeit.

Wir schätzen eure Hilfe sehr.

Dafür möchten wir euch danken.

Es gibt aber ein paar Regeln für die Arbeit.

Diese Regeln sind sehr wichtig.

Wir bitten euch, diese Regeln zu befolgen.

Bitte raucht nicht in der Einsatz-Zeit.

Bitte trinke keinen Alkohol in der Einsatz-Zeit.

Bitte nehmt keine Waffen mit in das Stadion.

Bitte nehmt keine Glas-Flaschen mit in das

Stadion.

Bitte nehmt keine Taschen mit in das Stadion,

die größer als A4 sind.

A4 ist die Größe eines Blattes Papier

Bitte beachtet:

Wenn ihr euch oft oder sehr schlimm nicht an die

Regeln haltet,

könnt ihr nicht mehr mithelfen.

Das gilt für alle, die mithelfen, egal welche

Aufgaben sie haben.

Achtet bei allen Aufgaben darauf, einander

Respekt zu zeigen. 

Jeder soll den anderen respektieren. 

Helft euch gegenseitig.

Unterstützt euch immer.

Wir werden einen tollen Tag haben!

Lächeln schön.

Dann können wir gute Fotos machen.



 

Wir haben noch Anfragen.

Einige Person brauchen eure Hilfe.

Volunteers helfen Volunteers  
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Ich suche

eine Schlaf-Gelegenheit

24. Mai bis 25. Mai 2025

2 Volunteers
gerne eine Gastgeberin!

Amanda Lukesch

a.Lukesch@hotmail.com

0162 76 57 656

Ich suche

eine Mitfahr-Gelegenheit

24. Mai 2025

Leipzig nach Berlin und zurück

Sylvio Rätzer

silvsee8@gmail.com

0176 56 56 14 83

Ich suche

eine Mitfahr-Gelegenheit

23. und 25. Mai 2025

Nürnberg nach Berlin und zurück

Moin Khalafi

moin.khalafi@web.de

0176 22 28 97 70

Ich biete

eine Mitfahr-Gelegenheit

Hinfahrt am 19. Mai und 
Rückfahrt am 25. Mai 2025

von der Region Köln/Bonn nach
Berlin und zurück

Michael Wielpütz

m.wielpuetz@wielputzhk.de

0151 65 86 28 58

mailto:a.Lukesch@hotmail.com
mailto:silvsee8@gmail.com
mailto:moin.khalafi@web.de
mailto:m.wielpuetz@wielputzhk.de
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Uhrzeit Tagespunkt

08:30 Treffen der Bereiche Volunteer-Center und Springer im Volunteer-Center

13:30 Treffen und Meeting der Teamleiter

spätestens bis
14:30

Eintreffen aller Volunteers im Volunteer-Center, inkl. Umkleide & 
Mittagssnack (Essensangebot Green Mensa von 12:00 bis 14:45 Uhr) 

- Volunteer-Center ist ab 09:00 Uhr geöffnet

14:45 bis 15:00 Treffen aller Volunteers zum gemeinsamen Start

15:00 bis 15:30 Begrüßung + Fototermin aller Vounteers

ab 15:30 Teamleiter-Briefing + Übergang ins Stadion

16:45 Einnehmen der Positionen im Stadionbereich

17:00 Öffnung Olympiastadion Berlin + Beginn Zuschauerservice

20:00 Anstoß

20:45-21:00 Alle Volunteers auf Position - bis Anpfiff 2. Halbzeit 

21:45 Voraussichtliches Spielende = Verabschiedung Zuschauer und Aufräumarbeiten

Ca. 23:00 Ende Volunteer-Einsatz im Olympiastadion 
(Teams & Teamleiter gehen gesammelt zurück in das Volunteer-Center)

Ca. 23:30 Offizielle Verabschiedung durch das Volunteer-Management im Volunteer-Center

Ca. 0:00 Offizielles Ende (gemütliches Ausklingen) 



Sicherheitsbestimmungen

Das DFB-Pokalfinale ist ein großes Fußballspiel. Bei einem solchen Großevent ist

Sicherheit sehr wichtig. Wir wollen aber niemandem Angst machen! Die Polizei und

andere Sicherheitsdienste sorgen dafür, dass alles sicher ist. Sie nehmen

Vorsichtsmaßnahmen. Wir sind sicher, dass am Tag des Finales alles gut gehen

wird. Trotzdem wollen wir über das Thema Sicherheit sprechen.

Wenn etwas passiert und das Stadion evakuiert werden muss, gibt es besondere

Regeln:

 

- Alle Helferinnen und Helfer verhalten sich wie normale Besucher. Sie hören auf

das, was die Sicherheitskräfte sagen. Sie gehen zu den Treffpunkten, die die

Sicherheitskräfte bestimmen.

- Wenn du sicher bist, musst du das sofort deinem Teamleiter sagen. Schicke eine

SMS.

- Dein Teamleiter antwortet dir innerhalb von 30 Minuten. Wenn du keine Antwort

bekommst, schicke eine SMS an Carlo. Seine Handynummer ist 0151–72366202.

Am Finaltag werden wir noch einmal alle wichtigen Dinge besprechen. Wir

vertrauen den Sicherheitskräften voll und ganz. Doch bei einem Großevent müssen

wir vorsichtig sein. Bitte beachtet die Regeln, die wir euch geben.

5. VOLUNTEER-NEWS-LETTER



5. VOLUNTEER-NEWS-LETTER

Kleidung und Wettervorschau

Ihr seid Helfer und habt besondere Kleidung.

Tragt diese Kleidung ganz oben.

So kann jeder sehen, dass ihr Helfer seid.

Wenn die Sonne scheint oder es regnet,

denkt an einen Hut oder eine Kappe.

Am kommenden Samstag soll das Wetter so

sein...

Taschen und Wertsachen

Ihr könnt eure Taschen im Volunteer-Center

lassen.

Während ihr arbeitet.

Aber wir kümmern uns nicht um eure Sachen.

Das bedeutet: Wenn etwas wegkommt, können

wir nichts machen.

Bitte bringt keine wertvollen Sachen mit.

Nehmt nur Dinge mit, die ihr in euren Kleidungs-

Taschen tragen könnt.

Medizinische Sachen dürft ihr natürlich

mitbringen.



Passende Fußball-Sprüche zum DFB-Pokalfinale
Wir haben noch Sprüche über Fußball, die Euch zum Lachen bringen.

Ausblick
Wir haben die letzte Ausgabe vor dem letzten großen Spiel gemacht.

Aber wir melden uns noch mal bei euch.

Nach dem letzten Spiel gibt es noch eine ganz besondere Ausgabe unseres Newsletters 2025.

In dieser Ausgabe erfahrt ihr:

- Wie war das DFB-Pokalfinale?

- Was ist im Fundbüro?

Wenn ihr etwas vermisst, könnt ihr im Fundbüro nachfragen.

Wir wünschen euch ruhige Tage, bevor es losgeht.

Viele Grüße

Carlo und Leon

Volunteer-Management
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"Hau ihn rein! Also hab ich ihn reingehauen."
Andreas Voglsammer vor dem Elfmeter in Stuttgart am letzten

Spieltag zu Fabian Klos. "Auch ein Zittersieg bringt 3 Punkte." 
(Benno Möhlmann als Trainer von Arminia Bielefeld - 

Saison 2002/2003

"Ich wollte eigentlich nach Hause, muss ich ganz ehrlich sagen. Mir war
schweinekalt, das Spiel war auch scheiße, ich wollte nach Hause laufen."
Thomas Hain, Torwart Bielefeld, erklärt, warum er bei der 1:2-Niederlage beim VfB Stuttgart sein Tor verließ, was

zu einem Gegentreffer führte

"Der Jürgen Klinsmann und ich, wir sind ein gutes Trio. 
Ich meinte: ein Quartett."

Fritz Walter

"Den Ball haut man entweder ins Tor oder in den Neckar."
Sami Khedira - nach dem 2:2 Ausgleichstreffer gegen Bayern München

"Im großen und ganzen war es ein Spiel, das, wenn es anders läuft,
auch anders hätte ausgehen können."

Eike Immel


